
ATA Nº137.  Aos  quatro dias do mês de junho  de  dois mil e dezoito, o Conselho Municipal de Saúde – CMS,
reuniu-se  para  sua  trecentésima  trigésima  plenária  EXTRAORDINÁRIA,  às  quatorze  horas,  no  auditório  da
Secretaria  Municipal  de  Saúde,  4º  andar,  Arena  Condá.  Estiveram  presentes  para  a  posse  os  conselheiros
TITULARES: Izelda T. Oro (SINTIPAV), Harry W. Hubner (Conselho Comunitário do Bairro Santa Maria), Maria
de Lourdes Muller (Associação de Moradores do Distrito Marechal Borman), Sandra Aparecida Maia (Conselho
Comunitário  dos  Bairros  Saic  e  Jardim  Itália),  Aires  D.  Castelli  (Pastoral  da  Saúde),  Nara  S.  G.  Dadalt
(ASUCAPS),  Edir Santo Damo (ADHI), Almir Bergamin (ADEVOSC), Andre J. Teloken (SINDICONT), Ernani
Zottis (SICOM), Tiago Zanella (CRF-SC),  Carolina Damo (CRMV), Gilberto J.  Mario (ABO), Gabriel  O. De
Oliveira (CREFITO), Fabio R. N. Fernandes (SITESSCH), Osmar A. de Oliveira (Associação Hospitalar Lenoir
Vargas Ferreira), Daniela S. Geremia (UFFS), Nédio Conci (SESAU), Jeane C. M. de Oliveira (SESAU), Solange
de Fátima Cardozo (SESAU), Maristela Santi (SESAU) e Cleusa Rodrigues (SESAI)  e  SUPLENTES: Barbara
Figueira  (SINTESC),   Disney  N.  Souza  (Conselho  Comunitário  do  Bairro  Santa  Maria),  Reani  Lorenzetti
(Conselho  Comunitário  dos  Bairros  Saic  e  Jardim  Itália),  Dalva  Maria  Maciel  (Pastoral  da  Saúde),  Sergio
Bittencourt  (NAVIC),  Magna  Anzolin  (SIMEC),  Geisa  M.  de  Oliveira  (CIS-AMOSC),  Tanis  Mara  Z.  Legal
(RFCC),  Gessiani  Larentes  (SESAU),  Luciana  Azevedo  (SESAU),  Leandra  Porto  (SESAU),  Suzana  Berlt
(SESAU)  e  Elisonia  Renk  (INSS).  Como  convidados:  Aneto  Spagnol  (ASAPREV),  Augusto  Heinen (Clínica
Integrada Oeste), Nilton Storgato, Diretor de Odontologia da SESAU, Fátima Piovesan, Gerente de Vigilância em
Saúde  da  SESAU,  Rita  Rebonato  (ADR). O  prefeito  Luciano  Bulligon  saudou  os  presentes  salientando  a
importância da atuação dos conselhos nas políticas públicas e  frisou que sempre foi um defensor dos conselhos,
inclusive  já  tendo exercido  a  função de  conselheiro  no  Conselho  de  Alimentação  Escolar  e  no  Conselho  de
Entorpecentes. O prefeito explicou que acredita nos conselhos porque auxilia a realizar as melhores políticas de
saúde, que são as melhores políticas para atender ao ser humano. O prefeito pediu auxílio aos conselheiros  para
conhecer e defender o Sistema Único de Saúde, que é o melhor sistema de saúde do mundo pois presta serviços a
mais de cem milhões de pessoas. O prefeito salientou ainda que o Conselho de Saúde e o Conselho de Educação
são importantes pois essas duas políticas são transformadoras. O prefeito finalizou agradecendo e manifestando
apoio aos conselheiros e os  empossou segundo Decreto 35.511, de 30 de maio de 2018. Ordem do dia: 1. Posse
dos Conselheiros da gestão 2018/2019;  2. Discussão e deliberação para a criação de uma nova equipe de
Estratégia de Saúde da Família no CSF Vila Real; 3. Discussão e deliberação para a criação de uma segunda
equipe de ESF Bucal no CSF Alta Floresta;  4. Eleição da Diretoria do Conselho Municipal de Saúde gestão
2018/2019;  5.  Composição  das  Comissões  Permanentes  do  Conselho  Municipal  de  Saúde:  Comissão
Intersetorial de Saúde do Trabalhador, Comissão dos Conselhos Locais de Saúde, Comissão de Prestação de
Contas e Relatório de Gestão e Comissão de Normas, Comunicação e Educação Permanente para o Controle
Social. A presidente do Conselho Municipal de Saúde, Izelda T. Oro,  informou que segundo o Regimento Interno
do conselho, a tolerância para o início da reunião é de 20 minutos e solicitou que a secretária Elisonia informe o
quorum qualificado, sendo 23 conselheiros aptos a votar.  A presidente informou que a secretária executiva do
Conselho Municipal de Saúde irá encaminhar por e-mail um resumo das Resoluções aprovadas até o momento pelo
Conselho Municipal de Saúde. Segundo ponto de pauta: Discussão e deliberação para a criação de uma nova
equipe de Estratégia de Saúde da Família no CSF Vila Real. Enfermeira Lidiana apresentou as justificativas
para a inclusão de nova Equipe de Estratégia de Saúde da Família no CSF Vila Real.  Atualmente existem 26
Centros de Saúde da Família no município de Chapecó com 53 equipes de Estratégia de Saúde da Família, mas o
município está  em desenvolvimento contínuo,  com novos loteamentos,  por  isso  a  necessidade de  atualizar  as
equipes dos Centros de Saúde.  O Centro de Saúde da Família Vila Real atende cerca de onze mil habitantes com
duas Equipes de Estratégia de Saúde da Família. Já o Centro de Saúde da Família Vila Real vem atendendo cerca
de onze loteamentos e condomínios novos, aproximadamente duas mil  novas pessoas na sua área de abrangência.
Enfª Lidiana informou que a Nova Política do Ministério da Saúde preconiza que cada Equipe de Estratégia de
Saúde da Família atenda de 2.000 a 3.500 habitantes, com médico, enfermeiro, auxiliar de enfermagem e agentes
comunitários de saúde. Segundo Lidiana as equipes existentes no Centro de Saúde da Família Vila Real estão
sobrecarregadas.  Comentou também, que o repasse financeiro do Ministério da Saúde é bem menor que os custos
das equipes, mas a necessidade da população é mais importante. A conselheira Elisonia perguntou se todas as
pessoas cadastradas utilizam continuamente a Unidade de Saúde e qual é a maior demanda e citou como exemplo
seu caso que somente recebe a visita da Agente Comunitária de Saúde, mas nunca do médico ou do enfermeiro.
Enfª Lidiana respondeu que o SUS garante a cobertura da saúde da família e as unidades de saúde estão de portas
abertas para quem  necessitar e  citou como exemplo da cobertura vacinal e dos atendimentos aos idosos e salientou
que o objetivo do Programa Saúde da Família é criar um vínculo com todos os membros da família quando há
necessidade. Enfª Lidiana informou que os casos são discutidos em reuniões de equipe semanalmente. A presidente
Izelda concordou que a  população na região  vem aumentando continuamente  e  concordou que  sejam criados
mecanismos para atender a demanda. O secretário de Saúde comentou que o custo para a criação dessa nova equipe
é de trinta mil reais e o valor recebido do Ministério da Saúde é em torno de dez mil, mas a iniciativa foi tomada
levando  em  consideração  a  necessidade  epidemiológica  assistencial,  e  solicitou  apoio  dos  conselheiros  na
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aprovação da pauta. A conselheira Gessiani informou aos presentes que ampliações das unidades de saúde e dos
consultórios odontológicos estão previstos no Plano Municipal  de Saúde e esse instrumento foi  aprovado pelo
Conselho. Solicitou ainda que, a secretária executiva do Conselho encaminhe cópia do Plano Municipal de Saúde
para os conselheiros novos. O conselheiro Andre perguntou como são tratados os casos que os usuários não estão
na residência no horário em que a Agente de Saúde vai fazer a visita. O conselheiro Fabio  dirigiu-se ao secretário
Nédio falando que os valores gastos com a saúde da população não são prejuízos e sim investimentos. O secretário
Nédio respondeu ao conselheiro Fabio que não considera os investimentos como prejuízos e não recorda de ter
falado isso, somente ressaltou o valor que o ministério da Saúde repassa para essa equipe, não cobre os custos.   Na
sequência o terceiro ponto de pauta:  Discussão e deliberação para a criação de uma segunda equipe de ESF
Bucal no CSF Alta Floresta. O Gerente de Saúde Bucal, Nilton Storgato, explicou que o Centro de Saúde da
Família Alta Floresta possui somente uma Equipe de Saúde Bucal, que não consegue atender a demanda gerando a
necessidade do credenciamento de outra Equipe de Saúde Bucal na Modalidade I, Área 120, INE 0000403873, pelo
aumento populacional nos últimos anos nesta área adscrita. Sr. Nilton salientou que a solicitação foi apresentada
pelo Conselho Local de Saúde junto a Atenção Básica para a ampliação dos atendimentos odontológicos, conforme
atas das reuniões de fevereiro de 2016 e novembro de 2017. O Sr. Nilton comentou que o dentista que irá atuar
nessa  equipe tem especialização em endodontia e irá atender toda a região da Efapi  e Jardim do Lago nessa
referência.  Sr.  Niltom  explicou  que  a  equipe  será  formada  por  um  dentista  e  um  auxiliar  de  saúde  bucal,
trabalhando  quarenta  horas  semanais.  Enfª  Lidiana  explicou  como  é  o  trâmite  para  o  credenciamento  dessas
equipes,  e  respondeu  ao  questionamento  do  conselheiro  Andre  sobre  os  horários  de  expediente  das  Agentes
Comunitárias de Saúde e dos mutirões de cadastros realizados continuamente. A conselheira Nara comentou que as
Agentes Comunitárias de Saúde, quando não encontram os moradores em casa,  deixam recados nas caixas dos
correios  para  que  o  usuário  se  dirija  a  Unidade  Básica  de  Saúde  para  realizar  os  cadastros.  Os  conselheiros
aprovaram por unanimidade a criação de uma nova equipe de Estratégia de Saúde da Família no CSF Vila Real. Os
conselheiros aprovaram por unanimidade  a criação de uma segunda equipe de ESF Bucal no CSF Alta Floresta. A
Sra. Rita Maria Rebonato servidora e representante  da ADR de Chapecó, solicitou a palavra para informar um
acordo ocorrido na eleição entre as entidades ADR, SESAI e INSS, conforme ata que leu aos conselheiros:  “Ao
vigésimo primeiro dia do mês de maio de dois mil e dezoito, às 14:00 horas, participantes do Conselho Municipal
de Saúde (CMS) reuniram-se no Auditório da Secretaria Municipal de Saúde, rua Marechal Floriano Peixoto , 716
L, 4º andar, Arena Condá. A Sra. Izelda Terezinha Oro, Presidente do CMS, deu início a Assembléia Geral que orá
eleger os conselheiros para a Gestão 2018/2019. Durante a reunião foi separado pequenos grupos, conforme o
nível institucional, sendo estes: União, Estado e Município, para a escolha do Titular e Suplente para compor o
CMS. A representante do SESAI (Secretaria Especial de Saúde Indígena), Sra. Marilene, Representanrte do INSS
(Instituto  Nacional  de  Seguridade  Social)  Sra.  Elisonia  Renk  e  representante  da  ADR  (Agência  de
Desenvolvimento Regional)  Sra.  Marisa Damo.  Ficou acordado entre  as  partes  que haveria um rodízio para
compor o CMS, sendo que os primeiros oito meses estariam representando este segmento os representantes da
SESAI como titular e o representante do INSS como suplente. Após oito meses a representante da ADR assumirá a
suplência do CMS e o INSS representará como titular. Após mais oito meses a representação da ADR assumirá a
titularidade desta vaga juntamente com a representação do SESAI na Suplência, findando assim o tempo de dois
anos ou 24 meses deste mandato. Eu Marisa Damo, redigi esta ata”.  A Sra. Rita informou que além desse acordo
ficou definido que a ADR iria participar das reuniões para acompanhar as deliberações no período em que não
estiver como conselheiro. A presidente informou que no dia 29 de maio de 2018, foi feita uma reunião da Comissão
de Normas onde verificou-se os nomes indicados pelas entidades e lembrou que a vaga no Conselho é das entidades
e não das  pessoas.   Quarto ponto de pauta:  Eleição da Diretoria do Conselho Municipal  de Saúde gestão
2018/2019. A presidente citou a Lei 6.419 e o Regimento Interno do Conselho Municipal de Saúde, os itens que
tratam da diretoria do Conselho. A secretária executiva do CMS, Sonia Scussiato, informou que a conselheira
Adriana Hillershein, representante da ABEN,  tinha interesse de concorrer a vaga de vice-presidente mas devido a
falecimento de familiar não pôde comparecer na reunião, mas manifestou interesse através de contato telefônico.
Izelda manifestou interesse de continuar como presidente do Conselho Municipal de Saúde, sendo que nessa gestão
foi indicada pelo SINTIPAV.  A conselheira Solange, que representa a gestão municipal, se prontificou a ser a 1ª
Secretária.  O conselheiro Fabio solicitou a palavra para manifestar  sua posição contrária a manter as mesmas
pessoas no poder, salientou  que  quando os sindicalistas  retornam  as empresas, após grandes embates de lutas em
prol das classes, correm riscos de estabilidade profissional. O conselheiro Fabio informou que nada tem contra a
pessoa da Sra. Izelda mas, na reunião anterior manifestou interesse em ser presidente do Conselho Municipal de
Saúde por acreditar que após dois mandatos da presidente Izelda a diretoria deveria ser  renovada e levou a pauta
para discussão com a União Sindical. Após essa explanação o conselheiro Fabio colocou o seu nome a disposição
para vice-presidente. A presidente explicou que a conselheira Adriana não estava presente para concorrer com o
conselheiro Fabio e a chapa da diretoria ficou definida com Izelda Oro, SINTIPAV, usuária, para Presidente, Fabio
Fernandes, SITESSCH, profissional de saúde, para Vice-presidente e Solange de Fatima Cardozo, SESAU, gestor
municipal para  1ª Secretária. A nova diretoria foi aprovada por unanimidade. Quinto ponto de pauta: Composição
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das  Comissões  Permanentes  do  Conselho  Municipal  de  Saúde:  Comissão  Intersetorial  de  Saúde  do
Trabalhador, Comissão dos Conselhos Locais de Saúde, Comissão de Prestação de Contas e Relatório de
Gestão e Comissão de Normas, Comunicação e Educação Permanente para o controle social.  O conselheiro
Tiago disse que iria se ausentar e gostaria de deixar seu nome para a comissão de normas e de prestação de contas.
A presidente  Izelda  solicitou  que  os  conselheiros  se  manifestassem se  gostariam de  participar  das  comissões
salientando que a  Resolução com as  atribuições  de cada comissão foi  entregue aos  conselheiros  no início da
reunião e  lembrou que cada conselheiro pode participar no máximo em duas comissões.  O conselheiro Fabio
solicitou a palavra para pedir apoio aos trabalhadores da área da saúde, pois estão passando por um momento muito
difícil. O conselheiro Fabio contou que o SITESSCH representa mais de seis mil trabalhadores, quase cinco mil
hospitais e oitenta municípios  e a dificuldade é a negociação do reajuste dos salários desses trabalhadores que foi
1,56%. O conselheiro Fabio falou que todos os trabalhadores estão revoltados e solicitou que o Conselho faça um
documento solidarizando-se com os trabalhadores da saúde. A presidente solicitou que o conselheiro requisite o
assunto como ponto de pauta na próxima reunião. A Comissão Intersetorial de Saúde do Trabalhador – CIST, ficou
definida com os seguintes componentes: Elisonia Renk  – INSS, Barbara Figueira – SINTESC, Solange Cardozo –
SESAU, Sandra Aparecida Maia – Associação de Moradores dos Bairros Saic e Jardim Itália, Gabriel de Oliveira –
CREFITO e Fabio Fernandes – SITESSCH. A Comissão de Conselhos Locais  de Saúde,  ficou composta  dos
seguintes  conselheiros:  Sandra  Aparecida  Maia  –  Associação  de  Moradores  dos  Bairros  Saic  e  Jardim Itália,
Daniela Geremia – UFFS, Nara Dadalt – ASUCAPS, Maria de Lourdes Muller – Associação de Moradores do
Distrito Marechal Borman e Nedio Conci – SESAU. A Comissão de Visitas e Fiscalização, foi composta pelos
seguintes conselheiros: Harry W. Hubner – Conselho Comunitário Santa Maria, Magna Ansolin – SIMEC, Tanis M.
Z. Legal – RFCC, Geisa M. de Oliveira – CIS-AMOSC, Gilberto José Mario – ABO e Lidiana Piovesan – SESAU.
A Comissão de Prestação de Contas e Relatório de Gestão,  ficou composta dos seguintes conselheiros:  Tiago
Zanela – CRF-SC, Gessiani Larentes – SESAU, Ernani Zottis – SICOM, Andre J. Telocken – SINDICONT, Sergio
Bittencourt – NAVIC, Barbara Figueira – SINTESC, Daniela Geremia – UFFS, Carolina Damo – CRMV, Geisa M.
de Oliveira – CIS-AMOSC, Leandra O. Porto – SESAU.  Jeane Carla M. de Oliveira – SESAU, Izelda T. Oro –
SINTIPAV e Maria de Lourdes Muller – Associação de Moradores do Distrito Marechal Borman.  A Comissão de
Normas, Comunicação e Educação Permanente para o Controle Social, foi composta pelos seguintes conselheiros:
Tiago Zanela – CRF-SC, Gessiani Larentes – SESAU, Carolina Damo – CRMV, Jeane Carla M. de Oliveira –
SESAU, Gilberto José Mario – ABO, Izelda T. Oro – SINTIPAV, Cleusa Rodrigues – SESAI e Leandra O. Porto –
SESAU. A presidente salientou que o Coordenador e vice-coordenador de cada comissão será definido na primeira
reunião da comissão.  A presidente Izelda agradeceu ao sr. Aneto Spagnol, pela sua colaboração como conselheiro
por dois mandatos consecutivos e o convidou a ser colaborador na Comissão de Visitas. Ficou acordado que na
próxima reunião do Conselho será no dia 18 de junho e terá como pauta as prestações de contas referentes ao
segundo e terceiro quadrimestre de 2017 e primeiro quadrimestre de 2018.  A plenária foi encerrada e eu, Sonia
Scussiato, secretária executiva do Conselho Municipal de Saúde, lavrei a presente ata.
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